

“Arqueología en la ciudad histórica de Cuenca. Urgencias, controles y seguimientos, evaluación de afecciones, estudios previos e investigación. Evolución de la difícil gestión de un patrimonio desvelado”. Carlos Villar. *Jefe de Servicio de Cultura de la Delegación Provincial, JCCM*

- Jueves, 9 de marzo de 2023
- Hora 16:30
- Lugar: Puerta de la Catedral

Los trabajos arqueológicos en el casco antiguo de Cuenca comenzaron hace ya más de cuarenta años, primero como actuaciones excepcionales asociadas a la rehabilitación y restauración de edificios singulares y espacios emblemáticos, para asegurar y reforzar las propuestas constructivas y los usos previstos; luego, como puntuales intervenciones de documentación con reutilización de estructuras y recuperación de piezas muebles, que permitieran la viabilidad de las obras proyectadas; después, en acompañamiento a las necesarias infraestructuras e instalaciones que ha recibido el núcleo urbano histórico; y muy recientemente, siguiendo los criterios preventivos que requiere toda remodelación o alteración de cualquier inmueble protegido.

Sin embargo, la protección y asimilación del Conjunto Histórico como yacimiento arqueológico aún no alcanza el necesario tratamiento y gestión integral, coherente y consecuente con el Valor Universal Excepcional reconocido por la Unesco, y donde un especial (y espacial) elemento arqueológico define a la ciudad histórica: su singular fortificación.

Haremos un recorrido y recordatorio de las intervenciones que han marcado este proceso; su cobertura normativa y las distintas denominaciones recibidas; la percepción social y profesional, la asimilación vecinal...frente a la producción de conocimiento, concluyendo con una comparativa de la situación en otras ciudades declaradas patrimonio mundial y las expectativas de futuro inmediato.